



Blackwater, o ¿cuánto cuesta comprar a un teniente mexicano?

Blackwater, o ¿cuánto cuesta comprar a un teniente mexicano?

Esta mañana, MILENIO Noticias solicitará al IFAI tres datos:

- ¿Cuántos soldados mexicanos han desertado entre enero de 2007 y abril de 2009?

- ¿Cuántos de esos desertores eran oficiales o formaban parte de los cuerpos especiales de lucha contra los narcotraficantes?

- ¿Cuál es sueldo acumulado de un jefe, un oficial y un integrante de dichos cuerpos especiales?

Preguntas que surgen después de ver la forma en que un comando, presuntamente de *zetas*, entró al penal de Cieneguillas, Zacatecas, para liberar sin hacer un solo tiro a 53 presos. Un operativo con notable trabajo de inteligencia, diseño, organización y capacidad de ejecución.

Un poderoso empresario que participa en los grupos ciudadanos contra la delincuencia trazaba el otro día, con una certeza que cortaba la respiración (y con información sobrecogedoramente confiable), el sombrío

panorama de cómo el *narco* se está llevando cada vez a más de lo mejor del Ejército mexicano. Es decir, el rescate de Zacatecas se estaría financiando con impuestos. Y sólo el alto mando sabe cuántos de esos soldados se han pasado a las filas enemigas.

El empresario calculó que el *narco* podría llegar a pagar a un teniente perfectamente capacitado, lo que el temible *Xe* Blackwater de Estados Unidos (la empresa militar privada que ofrece servicios de "refuerzo de la ley, seguridad, pacificación y operaciones de estabilidad en el mundo") a uno de sus *ex rangers* o *seals* de primera en una tarea de alto riesgo en Irak o Nigeria, o al mejor francotirador en la zona crítica de Nueva Orleans cuando el huracán *Katrina*: entre 15 mil y 40 mil dólares/misión.

Por eso recurriremos al IFAI, aun sabiendo que se trata de información de seguridad nacional. ■ M

gomezleyva@milenio.com

